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Gemeinde Südeichsfeld                        Heyerode, den 26.03.2024 

Hauptausschuss 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur 29. Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 22.02.2024 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Sitzungssaal, Brückenstraße 3 

Beginn: 19:30 Uhr  

Ende:  21:05 Uhr 

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

 

Gäste:  Frau Ninette Hahn, Kämmerin 

  Frau Juliane Volkmann, Protokollführerin 

  Beigeordneter Steffen Oberthür 

  Ortschaftsbürgermeister Tobias Oberthür 

  Ortschaftsbürgermeister Veit Görsdorf 

  1 Bürger 

 

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

 

Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses, Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden zur 29. Sitzung des Hauptausschusses 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung des Ausschusses fest 

-  bei Sitzungsbeginn sind 7 HA-Mitglieder + Bürgermeister anwesend = 7  

Stimmberechtigte  

 

 

3.  Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
3. Beschlussfassung zur Tagesordnung 
4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des   

Hauptausschusses vom 23.11.2023 
5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des   

Hauptausschusses vom 18.01.2024 
6. Beratung Haushaltsplan 2024 
7. Beratung Finanzplan 2023 - 2027 
8. Vorbereitung der Sitzung des Gemeinderates am 07.03.2024 
9. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
10. Verschiedenes 
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Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7   

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      7       

Nein-Stimmen:     --     

Enthaltungen:      --     

 

 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des   

Hauptausschusses vom 23.11.2023 

 

Bürgermeister: 

- stellt keine Änderungsanträge fest 

 

 

Beschluss-Nr. 32-29/2024 Genehmigung der Niederschrift der 27. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 23.11.2023: 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

23.11.10.2023 zu genehmigen. 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     7             

Ja-Stimmen:      7        

Nein-Stimmen:     --         

Enthaltungen:      --       

   

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschus-

ses angenommen. 

 

 

5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des   

Hauptausschusses vom 18.01.2024 

 

Bürgermeister: 

- stellt keine Änderungsanträge fest 

 

 

Beschluss-Nr. 33-29/2024 Genehmigung der Niederschrift der 28. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 18.01.2024: 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

18.01.2024 zu genehmigen. 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     7             

Ja-Stimmen:      7        

Nein-Stimmen:     --       

Enthaltungen:      --       

   

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschus-

ses angenommen. 
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6. Beratung Haushaltsplan 2024 

 

 

Bürgermeister: 

- eröffnet die Diskussionsrunde und informiert über den bereits eingebrachten Haushalt 2024 

- betont, dass seit der letzten Sitzung Änderungen aus den Ortschaftsräten aufgetreten sind, 

die bereits in den Haushaltsplan integriert wurden 

- übergibt das Wort an die Kämmerin, Frau Hahn 

 

Kämmerin, Frau Hahn: 

- trägt die eingegangenen Anliegen der Ortschaften vor 

 

Steffen Oberthür   

- erklärt, dass er nun in seiner Funktion als Beigeordneter und gleichzeitig zukünftiger Ort-

schaftsbürgermeister von Diedorf sich mit dem Ortschaftsrat getroffen und beraten hat 

- der Ortschaftsrat möchte ihre Fusionsprämie wie folgt einsetzen: 

➢ 20.000 € zur Planung des Vorplatzes der Südeichsfeldhalle  

➢ 21.000 € für die Grillhütte 

➢ vorläufige Einlage von 22.100 € in die Rücklage voraussichtlich zur anschließenden 

Gestaltung des Vorplatzes der Südeichsfeldhalle 

 

Karl-Josef Montag: 

- fragt, ob trotzdem die Gemeinde für die Auslösung der Aufträge verantwortlich ist 

 

Bürgermeister: 

- stimmt der Frage zu 

 

Karl-Josef Montag: 

- fragt weiter, ob die erhebliche Steigerung der Schulumlage, wie sie im Kreishaushalt er-

sichtlich ist, bereits eingeplant wurde 

 

Kämmerin, Frau, Hahn: 

- äußert, dass die Schulumlage mit von 5,3 % errechnet wurde 

 

Karl-Josef Montag: 

- erwähnt, dass im Kreishaushalt ein Wert von 7,835 % genannt wird 

 

Kämmerin, Frau, Hahn: 

- gibt an, dass ihr die Informationen nicht vorliegen 

- nimmt einen Taschenrechner zur Hand und führt eine Überprüfung durch 

- stellt fest, dass etwa 172.000 € mehr als geplant veranschlagt werden 

 

Karl-Josef Montag: 

- fragt nach, wie sich die Steigerung von 130.000 € im Bauhof-Personal ergeben hat 

 

Kämmerin, Frau Hahn: 

- erwähnt, dass die Steigerung im Bauhof-Personal auf verschiedene Faktoren zurückzufüh-

ren ist, darunter: 

➢ Inflationsprämie 

➢ Hochrechnung ab April für Lohnerhöhungen 

➢ geplante, bisher jedoch nicht besetzte Vollzeitstelle (Bauhof Hallungen) 

 

Karl-Josef Montag: 

- stellt fest, dass der Verfügungsfond des Bürgermeister um ein Drittel angehoben wurde 

- regt an, aufgrund der Tatsache, dass Bürgermeister Andreas Henning für 3 Monate nicht 

im Amt ist und das Amt vom Stellvertreter geleitet wird, den Fond um 50 % zu sperren 
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- dadurch soll verhindert werden, dass während dieser Zeit die gesamte Summe ausgege-

ben wird 

 

Bürgermeister: 

- erwähnt, dass die Höhe der Präsente in der Richtlinie geregelt ist 

- schlägt vor, dass der Hauptausschuss darüber entscheidet und abstimmt 

 

Beigeordneter, Steffen Oberthür: 

- erklärt, dass er dies nicht beabsichtigt, aber ungern zu Jubiläen ohne Geschenke erschei-

nen möchte 

- betont, dass es wichtig ist, dass bestimmte Angelegenheiten angemessen gewürdigt wer-

den 

 

 

Für das Protokoll festhalten: Der Hauptausschuss beschließt, dass 50 % des Fonds gesperrt 

werden sollen. 

 

 

Marcel Hohlbein: 

- berichtet über Kritik, die ihm übermittelt wurde, weil erneut keine Investitionen für den 

Friedhof Diedorf geplant sind 

- beauftragt die Gemeindeverwaltung, zu überprüfen, ob Fördermittel verfügbar sind 

- kündigt an, dass die CDU-Fraktion einen Änderungsantrag zum Haushalt 2024 einbringen 

wird, um den Friedhof in Diedorf mit in den Haushaltsplan aufzunehmen 

- 100.000 € sind als Ausgabenansatz vorgesehen und sollen nach Möglichkeit mit 65% För-

dermitteln untersetzt werden;  der Eigenanteil der Gemeinde soll durch eine geringere Zu-

führung zur Rücklage finanziert werden 

 

Bürgermeister: 

- unterstützt das Projekt  

- erwähnt, dass laut Planung mit Kosten von 280.000 € zu rechnen ist  

 

Karl-Josef Montag: 

- schlägt vor, einen Teil im Finanzplan einzustellen und einen anderen Teil durch Fördermit-

tel zu beantragen. 

- erwähnt jedoch auch, dass die Fristen für Fördermittel für dieses Jahr bereits verstrichen 

sind 

 

Bürgermeister: 

- bittet darum, dass die Fraktionen zu diesem Thema eine Abstimmung durchführen 

 

Martin Stützer: 

- unterstreicht, dass es uns nicht möglich ist, Fördermittel zu verpassen 

 

 

7. Beratung Finanzplan 2023 – 2027 

 

Bürgermeister: 

- verkündet, dass ein ausgeglichener Finanzplan bis zum Jahr 2027 besteht 

- merkt an, dass das Feuerwehrauto für Wendehausen im Finanzplan für das Jahr 2027 ein-

gearbeitet ist 

- äußert Optimismus und betont, dass wir weiter voranschreiten können, solange keine un-

vorhergesehenen Ereignisse eintreten 
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8. Vorbereitung der Sitzung des Gemeinderates am 07.03.2024 

 

 

01. Eröffnung und Begrüßung 

02. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

03. Beschlussfassung der Tagesordnung 

04. Berichte aus den Ausschüssen 

05. Beratung und Beschlussfassung: Haushaltssatzung und Haushaltsplan der  

 Gemeinde Südeichsfeld für das Jahr 2024 

06. Beratung und Beschlussfassung: Finanzplan und Investitionsprogramm der  

 Gemeinde Südeichsfeld 2023 – 2027  

07.  Beratung und Beschlussfassung: Aufhebung des Beschlusses Nr. 208-28/2023  

 Kooperationsvertrag Deutsche Glasfaser – Ausbau der Glasfaserinfrastruktur in der 

 Gemeinde Südeichsfeld 

08. Anfragen der Gemeinderäte  

09.  Anfragen der Ortschaftsbürgermeister 

10. Anfragen der Bürger 

11. Allgemeine Informationen 

12. Verschiedenes 

 

 

9. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

10. Verschiedenes 

 

 

Bürgermeister: 

- lädt herzlich alle Hauptausschussmitglieder zum Glasfaser-Lichtfest und zur Inbetrieb-

nahme des Glasfasernetzes am 07.03.2024 nach Schierschwende ein 

- erklärt, dass der Vertrag mit dem Förderverein Waldbad Hallungen formell aufgehoben 

werden muss, da er aufgrund der Fusion mit der Gemeinde Südeichsfeld nicht mehr benö-

tigt wird 

- teilt zum aktuellen Stand des Bundesradwegeprogramms mit, dass die Stellungnahme ein-

gereicht wurde und fachlich als in Ordnung gilt 

- berichtet, dass nächste Woche nach dem Winter die ersten Baustellen wieder eingerichtet 

werden und dass planmäßig weitergearbeitet werden kann 

 

Martin Stützer: 

- bittet um Überprüfung und Abstimmung in einer der nächsten Sitzungen, ob es künftig 

möglich ist, bei der Veröffentlichung der Beschlüsse auch die einreichende Fraktion sowie 

das Abstimmungsverhältnis anzugeben 

- ein Beispiel der Stadt Mühlhausen wird dem Protokoll angehängt 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
Andreas Henning     Juliane Volkmann 
Bürgermeister      Protokollführerin 


